



LE MOT DU MAIRE

Port-Foyennes et Port-Foyens, Ponchaptaises et Ponchaptais,

Dans sa séance du 4 avril le Conseil municipal a débattu et validé le budget pour 2024 sans avoir recours à l'augmentation du taux de la fiscalité directe locale, malgré un contexte inflationniste national, voire international. A noter que l'Etat a pour sa part relevé les bases d'imposition à hauteur de 3,9 % et que sa dotation au profit de notre collectivité (D.G.F) est en augmentation de 9%.

Ainsi, la commune s'efforce d'aller de l'avant et votre équipe municipale est au travail pour améliorer les équipements publics et valoriser le patrimoine tout en améliorant votre cadre de vie. Au chapitre des investissements, outre la rénovation du terrain multisports dédié aux scolaires et aux jeunes de la commune, projet subventionné à 48% pour un montant de travaux de 72 000€, il est prévu un important programme de travaux de voirie (220 000€) et surtout la construction de la Maison médicale dont les travaux ont débuté fin avril. Il devenait en effet urgent de répondre à l'inquiétude de notre population face à la désertification médicale dans notre commune qui comptait voici une vingtaine d'années deux médecins généralistes, la fermeture du dernier cabinet remontant à 2012.

Ce projet conçu pour accueillir trois praticiens et qui répondra aux critères d'éco quartier, a pu se concrétiser encore fois avec l'aide de l'Etat au titre du Plan France Relance mis en place pendant la pandémie, et du Conseil départemental de la Dordogne qui n'a pas hésité à soutenir notre démarche. La part municipale sera couverte par le legs d'une concitoyenne décédée dernièrement, qui selon ses dernières volontés a souhaité garder l'anonymat. Comme j'ai déjà pu l'exprimer publiquement, au nom de tous nos concitoyens, nous lui en sommes infiniment reconnaissants.

Nous sommes maintenant dans une nouvelle phase pour le recrutement de médecins, conscients de cette problématique et des difficultés qui nous attendent. C'est un nouveau challenge ! Nous avons une année devant nous !

Enfin, lorsque ces travaux seront terminés, en principe au printemps prochain, il ne restera plus qu'à réaliser le réaménagement de la Place du 8 Mai et de la rue Simone Veil, un programme prévu dans le cadre de la 2^{ème} phase de l'Opération de Revitalisation Territoriale porté par la Communauté de Communes.

En notre qualité d'élus locaux, nous avons eu l'audace d'entreprendre et la fermeté de s'y tenir, car les communes incarnent le bon sens, l'innovation et la performance de l'action publique. Aujourd'hui comme dans un proche avenir, la responsabilité des élus, c'est de regarder l'avenir avec confiance et de relever les défis avec ambition et détermination.



Jacques REIX

INAUGURATION DE LA SALLE JACQUES PREVERT ET DE L'ESPACE JOSEPHINE BAKER

Jacques Reix, Maire de la commune, ses adjoints et conseillers municipaux, étaient heureux, samedi 13 avril en fin d'après-midi, de partager avec plus de 200 Port-foyens et Ponchaptois, l'inauguration de la nouvelle salle des fêtes Jacques Prévert et de l'espace Joséphine Baker, en présence de M. Frédéric Carre, nouveau Sous-préfet de Bergerac, représentant M. le Préfet de la Dordogne, M. Germinal Peiro, Président du Conseil départemental de la Dordogne, Mme Christel Defoulny et M. Eric Frétilière conseillers départementaux du canton Montaigne et Gurson, M. Pierre Robert, président de la Communauté de Communes du Pays Foyen et de nombreux élus du territoire et du monde associatif.



Dans son discours, le Maire a rappelé les différentes étapes de ce projet, depuis la décision de lancer le projet, la recherche d'un architecte, les appels d'offres, et l'obtention de financement de la part de l'Etat dans le cadre du Plan France Relance et du département de la Dordogne au titre de l'aide à l'investissement aux collectivités territoriales.

Cette salle multifonctions, véritable outil au service du lien social sera désormais un lieu de culture et d'animation ouvert sur l'extérieur, un lieu de

convivialité, de partage et de détente, un lieu spacieux, moderne, adaptable à tous les genres de spectacles. En prolongement, un espace complémentaire pour la vie municipale et associative a été rajouté, pour la tenue des séances du Conseil municipal, la célébration des mariages, l'organisation de cérémonies officielles et les grandes assemblées associatives. Le nom de Joséphine Baker a été donné à ce nouvel espace, en hommage à la grande artiste de music hall mondialement connue, Périgourdine d'adoption,



Résistante de la première heure, femme engagée contre le racisme, entrée au Panthéon le 30 novembre 2021.

C'est en des termes très élogieux que, tout à tour, le président du Conseil départemental et le nouveau Sous-préfet de Bergerac ont tenu à exprimer à la municipalité pour la qualité de ces nouveaux équipements mis désormais à la disposition du public.

PROGRAMME DES TRAVAUX DE VOIRIE 2024

- ✓ Carrefour des Quatre Ormeaux : 3 912 €
 - ✓ Route de l'Aérodrome, entre le carrefour du Meynot et Fougueyrolles : 23 426 €
 - ✓ Chemin du Luc, partie finale : 31 202 €
 - ✓ Ponchapt, butte près de la maison des associations : 28 164 €
 - ✓ Route des Gracies, partie ouest (Valcodor) : 130 488 €
 - ✓ Rue de la Rouquette : 8 292 €
- Soit un total général estimé à 225 484 € TTC avant résultat du marché public définitif.**
- ✓ Hors marché voirie : Restauration du chemin pédestre du moulin de la Rouquette : 16 000 €

VIBRANT HOMMAGE AU DERNIER RESISTANT

Lors de la cérémonie du 8 mai 2024, le Maire, Jacques Reix a rendu un vibrant hommage à Monsieur Roger NICOLAS, aujourd'hui âgé de 99 ans, le dernier Résistant vivant de la commune qui a participé de 1943 à 1945 à la Libération de notre pays.



Natif de Saint-Jean-de-Côle, pittoresque village médiéval du Périgord Vert, Roger n'a que 17 ans, quand il participe avec beaucoup de risques au ravitaillement des maquisards qui bivouaquent dans les bois situés près de la ferme familiale. Dénoncé, par un milicien il est recherché par les Allemands lors d'une opération militaire déclenché par l'occupant. Il connaîtra les dangers de la clandestinité avant de rejoindre en mai 1944 le bataillon « Violette », nom de guerre du commandant René Talet. Ce bataillon intègre ensuite la brigade RAC maquis de l'Armée Secrète de Dordogne Nord placée sous le commandement de Rodolphe Cézard dit « RAC ».

Roger Nicolas participe aux combats pour la Libération de Thiviers, Javerlhac et Périgueux le 18 et 19 août 1944. Il est présent lors des sanglants combats du Pizou les 21 et 22 août où son bataillon perdra 9 camarades et de nombreux blessés. Il participe ensuite aux combats pour la libération de Saintes et rejoint avec la brigade RAC le Front de Royan qui deviendra le 1er décembre 1944, avec ses 3000 soldats, le 50ème Régiment d'infanterie de Périgueux.

Roger Nicolas est présent sur l'aérodrome de Cognac lors de l'accueil du Général de Gaulle venu rendre hommage à Rodolphe Cézard alias Colonel RAC. Mais son parcours ne s'arrête pas là. Il décide de poursuivre son engagement dans les F.F.I pour la durée de la guerre. Il est affecté dans le Génie et participe à des opérations de déminage en Savoie sur la frontière italienne. Il ne retournera dans son Périgord natal qu'en novembre 1945. C'est en août 1962 qu'avec Roseline son épouse, Gérard, Francis et Daniel ses fils, la famille vient s'installer à Port-Sainte-Foy.

Monsieur Roger NICOLAS vous êtes un exemple pour notre jeunesse a conclu le Maire, et c'est avec fierté et émotion, qu'au nom de la municipalité, je vous avais décerné la Médaille de Citoyen d'Honneur de la commune de Port-Sainte-Foy-et-Ponchapt. Aujourd'hui, 80 ans après les combats de la Libération, je tenais à vous rendre une nouvelle fois cet hommage solennel.



LE CHANTIER DE LA MAISON MEDICALE A DEMARRE

Conçu par l'architecte Christian PRADAL, cette future structure respectera les critères d'éco-quartier en raison des matériaux employés. Elle sera implantée en prolongement de l'espace Joséphine Baker, dans un site bien arboré et offrant de nombreuses places de parking.

Elle permettra d'accueillir dans un premier temps trois praticiens de la santé : médecin généraliste, pédiatre ou autre spécialité médicale et pourra être évolutive grâce à de nouveaux modules.



UN NOUVEAU PONTON POUR LE CLUB D'AVIRON

Plus de 180 rameurs et 36 bateaux étaient au départ le 6 avril dernier de la traditionnelle randonnée à l'aviron, « la pelle de la Dordogne » reliant Port-Sainte-Foy à Castillon-la-Bataille.

Ce fut l'occasion pour le Club Nautique foyen d'inaugurer son nouveau ponton.



UN PREMIER CONCERT

DANS LA NOUVELLE SALLE JACQUES PREVERT

Vendredi 3 mai, l'OMAC organisait son premier concert dans cette superbe salle pour un bel hommage musical à deux grands chanteurs et musiciens disparus : Michel Berger et France Gall.

Les six musiciens du « Tribute Michel Bergey/France Gall » ont enchanté le public. Tous les ingrédients étaient réunis pour une parfaite réussite de cette soirée : une excellente sonorisation où l'on a pu tester avec satisfaction les qualités acoustiques de la salle, de splendides jeux de lumière et sur fond d'écran des images des deux artistes honorés.



Au final, de nombreux spectateurs ont rejoint le devant de la scène pour danser en osmose avec les chanteurs et musiciens du groupe. Bravo à l'équipe de l'OMAC. Une belle expérience à renouveler !

CHEMIN DES BATELIERS

ET CHEMIN DES MOULINS ET DU VIGNOBLE

Les pupitres pour le balisage du chemin des bateliers et du chemin des moulins et du vignoble sont terminés

Ils ont été confectionnés par des élèves de la section chaudronnerie du Lycée professionnel Sud-Périgord Hélène DUC de BERGERAC



Conception et mise en page : commission municipale de la communication
Directeur de publication : le maire, Jacques Reix.

CALENDRIER DES ANIMATIONS ESTIVALES 2024

Dates

Animations

Organisateurs

3 mai	Concert évènement « Tribute Michel Berger & France Gall » Salle Jacques Prévert	Office Municipal d'Animation Culturelle (OMAC)
8-21 juin	6ème édition du concours « Je suis un petit auteur-illustrateur »	Pinceau Marchant
22 juin 19h	Feu de la Saint-Jean vin d'honneur ~ Grillades ~ Frites ~ Musique d'ambiance ~ Allumage du feu à la tombée de la nuit	Comité Ponchaptois d'Animation
28 juin	Fêtes des écoles	Parents d'élèves
02 juillet 22 septembre	Musée de la Dordogne batelière : Saison estivale ~ Exposition « Le port de Libourne d'hier et d'aujourd'hui »	Gabariers et Amis du Musée
13 juillet	Festival Country ~ stade de Mézières	Planète Country
7-24 juillet	Tournoi de tennis	Tennis Club Pays Foyen
13-27 juillet	Exposition	Wang Ze
2 août	Jazz sur les Quais Avec Ana Cruz Quartet et Resonant Sextet	Office Municipal d'Animation Culturelle (OMAC)
3 août 18h	Un Piano au Port Musique classique Salle Jacques PRÉVERT ~ Anaït KARPOVA	
17 août ~ 17h 18 août ~ 07h	Fête du pain ~ Le fournil fonctionnera Marché gourmand ~ Démonstration de battage ~ Machines anciennes ~ Messe à l'Église Vide-greniers ~ Midi, restauration sur place ~ Battage ~ Machines anciennes	Comité Ponchaptois d'Animation
23-31 août	Festival Pampa	Collectif Pampa
25 août	Fête locale du Port Brocante-vidé grenier ~ Moules frites sur les quais ~ Feu d'artifice	Municipalité Club Nautique Aviron Comité de Jumelage
21-22 septembre	Journées du Patrimoine	Gabariers et Amis du Musée
12 octobre ~ 19h 13 octobre ~ 07h	Marché d'automne ~ Le fournil fonctionnera Marché gourmand Vide-greniers ~ Midi, restauration sur place	Comité Ponchaptois d'Animation
15 décembre	Marché de Noël "Alsacien"	Comité de Jumelage

La mise à jour des animations sera faite sur le site de la mairie.